

Die Woche



SCHON GEKLEBT?

Spätestens am 31. Jänner um Mitternacht sollte die neue Vignette auf der Windschutzscheibe kleben.



MEINUNG

Katharina Grasser
katharina.grasser@woche.at

Das Phänomen des Aktivbürgers

Die Bevölkerung ist mündig und sagt „den Obrigkeiten“ offene Meinung.

Schon vor hundert Jahren wäre ein solches Verhalten undenkbar gewesen – Bürgermeister und Pfarrer waren unantastbare Autoritätspersonen, denen man nicht widersprach. Da schimpfte man höchstens am Wirtshausammtisch, wenn einem etwas nicht passte.

Heute ist unser Demokratieverständnis ein anderes. Viele Menschen in Graz-Umgebung wollen aktiv am Fortschritt ihrer Region teilhaben und auch ihr Recht einfordern – egal ob man ihnen eine Deponie mit damit verbundenem Schwerverkehr vor die Nase setzt oder sie sich von ihrer Heimatgemeinde ungerecht behandelt fühlen.

Schon diese neue Art der aktiven Beteiligung kann auch die Region selbst stärken: Von konstruktiver Kritik und einer sachlichen Diskussion auf Augenhöhe kann jede Gemeinde und letzten Endes auch die gesamte Steiermark profitieren.

INHALT

Lokales	Seite 4-15
Leute	Seite 16-17
Steiermark	Seite 18-19
Österreich	Seite 20-21
Wirtschaft	Seite 22-23
Magazin	Seite 24-27
Wann & Wo	Seite 28-29
Kleinanzeiger	Seite 31-36
Sport	Seite 37-39
Impressum	Seite 39

BILDER DER WOCHE



Ein Schneemann steht in Eisbach

Die Familie von Regionautin Sabine Gass hat Zuwachs bekommen. Den eisigen Gesellen hielt sie per Kamera fest.



Schnee und Sonne am Schöckl

Unser Regionaut Josef Lesage aus Kumberg hat den Blick vom verschneiten Schöckl ins vernebelte Tal festgehalten.



Kurios

„Was es nicht alles gibt“, dachte sich unser Regionaut Hans Baier aus Frohnleiten, als er dieses Schild zum ersten Mal sah.

WUSSTEN SIE, ...

..., dass die Steiermark in Europa das Abfall-Entsorgungsland Nummer 1 ist?

In der Steiermark werden 70 Prozent des Mülls ordnungsgemäß getrennt, gesammelt und der (Wieder-)Verwertung zugeführt. ..., dass die dienstälteste noch in Betrieb befindliche Dampflok der Welt aus dem Jahr 1860 in der Steiermark zu Hause ist?

..., dass in der Steiermark jährlich 1,4 Millionen Kilogramm Wildbret anfallen?

..., dass man für eine Flasche Kürbiskernöl ca. 35.000 Kürbiskerne braucht?

..., dass Graz die größte Bauerngemeinde der Steiermark ist? Rund 7.585 Rinder, Schweine, Schafe, Hühner sowie Ziegen und Zuchtwild werden in 340 Betrieben gehalten.

Quelle: Landesstatistik Stmk.

ZAHL DER WOCHE

50

Die meisten Pendler leben in Graz-Umgebung: Mehr als fünfzig Prozent aller Erwerbstätigen müssen pendeln. Jeder zweite Pendler legt dabei eine Distanz von über zwanzig Kilometern zurück, um zu seinem Arbeitsplatz zu gelangen.

IN & OUT

- Fahrgemeinschaften:** Gemeinsam zur Arbeit zu fahren stärkt die Beziehung zu Arbeitskollegen, macht Laune und ist kurzweiliger.
- Solo-Fahrten:** Graz ist Feinstaub-Hochburg. Höchste Zeit, Fahrgemeinschaften zu gründen oder öffentliche Verkehrsmittel zu nutzen.

WORTE DER WOCHE

„Die Damen haben den selben Job wie das Berge-Team der Concordia: das alte Wrack noch einmal aufzurichten.“

Die Ö3-Comedy über Richard Lugners weibliche Opernballgäste ...